

Cette année, du 15 au 22 février, 93 personnes dont plus de la moitié d'enfants, ados et grands jeunes ont participé à des Vacances fraternelles au Lioran, sorte de Mariapolis vacances d'hiver.

Anne et Dominique assuraient l'organisation de ce séjour depuis 2006 d'abord à Saint Pierre de Chartreuse puis au Lioran.

Quand l'année dernière ils nous ont demandé avec beaucoup de délicatesse si nous pouvions prendre le relais pour la coordination des vacances fraternelles au Lioran nous ne pouvions pas refuser, il faut que le bénévolat tourne, surtout que nous avons participé et bénéficié de ces moments depuis que nos enfants étaient tout petits.

Nous avons donc accepté de prendre le relais pour assurer la coordination de ce service.

Il ne s'agit pas d'une agence de voyage et ce projet est une occasion de vivre la relation fraternelle aussi bien en amont que pendant et même après le séjour. Il correspond tout à fait à notre désir de vivre la fraternité au large et de renforcer un réseau intergénérationnel d'entraide.

Cette formule permet aux familles nombreuses mais aussi aux personnes seules d'aller au ski à des tarifs très abordables et de pratiquer le vivre ensemble qui est toujours un défi.

Dès le départ un jeune couple du MEJ a accepté de partager avec nous ce service bénévole. Au fil des mois, nous avons compris que nous avons déjà plusieurs interlocuteurs pour porter les choses en unité : Jean-Marie Méthivier et Daniel Riffaud pour Focolari France et pour l'aspect financier, Michel Chilaud pour la com, Franck, le directeur du Centre et surtout Anne et Dominique ainsi que trois autres couples de familles nouvelles avec qui nous cheminons depuis 3 ans. Le fait qu'ils soient tous présents au Lioran (sauf le plus jeune couple qui vient

d'avoir un bébé) était pour nous un signe que ce séjour était porté en unité. D'ailleurs c'est quand Jean Michel Guerrien nous a assuré de sa présence que nous avons pu faire le pas et dire oui pour ce service !

Comme c'était notre première fois, nous avons fixé au départ le nombre de participants à 75 / 80 maximum. Mais sans faire de pub (selon les conseils de nos prédécesseurs), simplement par le bouche à oreille, nous sommes arrivés à 93 participants de 2 à 85 ans dont plus de la moitié d'enfants, ados et jeunes adultes. L'aventure de la relation a commencé dès les inscriptions.

A trois semaines du séjour, une famille nombreuse nous appelle nous annonçant une grande joie : la guérison de leur cadet. Il pouvait de nouveau faire du ski. Comment les refuser ? Il a donc fallu nous serrer et j'ai même réussi à leur trouver une chambre double avec douche. Providentiel !

Nous avons aussi donné la priorité à deux couples de parents séparés et trouvé deux chambres à un lit pour que les mamans très éprouvées et fatiguées puissent se reposer. Ces couples venaient tous les soirs à la messe, ils nous ont aidé pour l'animation des chants et des ateliers. Leur présence auprès de leurs enfants a été un vrai témoignage d'amour qui dépasse les difficultés. Les enfants heureux de voir leurs parents réunis, surtout le petit dernier serein, par rapport à l'année d'avant où la maman était venue toute seule.

Le programme a été construit comme une mosaïque à partir des propositions de chacun : le film de la vie de Chiara, « L'amour triomphe de tout » le dimanche, un atelier bien-être le lundi, groupe parole de vie le mardi, danses traditionnelles le mercredi et le vendredi, le jeudi atelier de Communication Non Violente pour pratiquer la coécoute avec un partage en binôme et en groupe très profond.

Nous avons proposé aux participants d'apporter un ou deux vêtements en bon état pour faire un stand « *vinted* » dont les bénéfices iraient à l'Irap au Liban

(massivement représenté au Lioran). La veille du départ, grâce à la relation instaurée avec le directeur du Centre, j'apprends que le personnel embauché cette année était particulièrement défavorisé. En toute confidentialité, je leur ai proposé de récupérer tout ce dont ils avaient besoin : ils ont tout pris!

Nous lançons tous les jours le dé de la fraternité avant les balades et si on l'oubliait, Yasmina, non croyante et fidèle à l'esprit de fraternité du séjour nous le réclamait ! Je lui en ai fait cadeau !

Voici quelques impressions des participants :

***1/ Pour te donner mon ressenti, je dirais que cette semaine m'a fait beaucoup de bien. Les relations tissées avec les autres personnes, que je ne connaissais pas avant, ont été profondes et chaleureuses. La bonne humeur et le petit plus apporté par chacun pour enchanter tout le monde ont été source de joie !***

***L'autre aspect que je voudrais souligner, ce sont les messes quotidiennes avec l'abbé Jean Michel. Il m'a édifié avec ses anecdotes vécues qui illustraient parfaitement les lectures du jour. On sent que vivre la parole est ancré en Jean Michel et c'est un témoignage réjouissant et porteur d'Espérance ! Merci à lui ! C'était un peu un rajeunissement, un retour aux sources, une célébration de la foi agissante. Un régal dont les effets se font encore sentir pour moi.***

***Merci pour tout et merci d'avoir permis que cette semaine puisse se faire. On sentait votre unité avec Jean Michel, c'était chouette. Cécile***

***2/« Maria, pour moi, le séjour au Lioran cette année a été un séjour de grande Méditation : méditation sur la nature à travers les balades, seul ou en groupe..... comment on la respecte ...ou non....; méditation sur le vécu des familles parfois aujourd'hui aux prises avec des situations difficiles à gérer ( le couple en lui-même, les enfants, le travail ); méditation sur la façon de vivre sa foi ou ses convictions aujourd'hui dans une société complexe et très inégalitaire***

*; et aussi la conviction qu'une idée forte comme la fraternité, ut omnes, si elle est prioritaire dans les comportements, produit des bienfaits très importants : paix, joie, rire, solidarité, attention aux plus faibles.....ce qu' a été notre séjour.....alors je me suis senti comme Marie qui....."méditait tout cela dans son cœur" dans sa prière avec Dieu et pour nous aussi à la messe quotidienne .....merci pour cette semaine .....1 » Jean Michel ( Guerrien )*

*3/ ...Et j'en profite pour te redire notre immense gratitude familiale pour ces instants précieux que vous nous permettez de partager. Caroline Nanoux et les enfants*

*4/ " Vacances au Lioran, une semaine de Paradis sur terre !"*

*Cette semaine de vacances familiales, au Lioran, a été pour nous "ensoleillée" dans tous les sens du terme et nous avons senti une réelle ambiance chaleureuse ! Chacun son rythme, les journées commençaient par le petit-déjeuner, occasion de rencontrer les autres ou simplement de "prendre le temps" loin des soucis du quotidien. Ainsi, s'organisent des randonnées, des regroupements entre skieurs suivant les affinités et besoins ou simplement discussions au centre sur de confortables canapés. Le lieu est chaleureux et la bienveillance du directeur y est, bien sûr, pour quelque chose. On s'y sent bien et le respect les uns envers les autres, partagé de sourires, dépayse vraiment. La pension complète aide beaucoup à cette détente, les familles nombreuses apprécient...*

*Prêts à nous réinscrire pour l'année prochaine ! Emmanuelle, Didier et Jeanne*

*5/Un GRAND MERCI à vous tous, en particulier Maria et Fabrice, les pilotes de navettes montagnardes surchargées et nos inlassables assistants*

***récupérateurs de mini skieurs au bas du tunnel enfants !! Trop de bons souvenirs pour tout citer, nous vous embrassons !***